

心一つに ~2nd ステージへ~

宮之城



~ 校訓：誠実・向学・鍛練 ~

令和4年度 第3号 [令和4年6月30日(木)]

〒895-1803 薩摩郡さつま町宮之城屋地391

Tel 0996(53)1587 / Fax 0996(53)0504

・HP <http://www2.satsuma-net.jp/miyanojochu/>

・ブログ <https://blog.canpan.info/miyachu/>

・E-mail: syoku-c-miyanojo@mail.satsuma-net.jp

夏空に スパッと解きたい 方程式

校長 野添 誠

九州南部の梅雨明け宣言があり、いよいよ暑い夏がやってきます。明日からは7月、1学期も残り3週間、学期のまとめの時期になりました。季節の変わり目は、体調を崩しやすいので、生徒の皆さんには、規則正しい生活を意識して過ごしてほしいと思います。

さて、生徒の皆さん、雨上がりの夏の入道雲を見ながら俳句でも一句いかがでしょうか。

五-七-五の17文字という限られた数の中で、自分の自然観や思いを生き生きと読み上げる俳句に、私は、日本人の粋(いき)を感じます。

俳句は、感動を伝えるのにふさわしい言葉を無駄なく使わなければなりません。

そして、その17文字の背後に目に見えないものや余韻を感じ取ることができます。

また、俳句には必ず「季語」が入っていなければなりません。例えば、句の中に夏の季語である「蛍」を見れば、夏の夜、きれいな小川に蛍が飛び交う情景が目には浮かんでくるはず。美しい四季に恵まれた日本に住んでいる私たちは、季節の移り変わりにとっても敏感です。この国民性が「季語」というルールを作ったのだと思います。

表題の「夏空に スパッと解きたい 方程式」の俳句は、始良市の中学3年生の作品です。第8回かわなべ青の俳句大会で大賞をとった作品だったと記憶しています。

部活動も終了した夏休み当初、高校進学のために受験勉強をはじめなければと思い、自宅の学習机の椅子に座ったものの、ふと部屋の窓から見える広い空をキャンパスに、勉強、部活動、進路、友達関係、親子関係など、思いどおりにいかないイライラ、もやもや感、むなしさを、方程式を解くように一つ一つほぐして解き明かし、すっきりしたいという作者の姿が目には浮かんできます。

「スパッと」という言葉に、本人の思い切りのよさを感じますし、この俳句には老若男女を問わず、同じ心境になれる魅力があるように感じます。

期末テストも終了し、夏休み前のこの時期、少し時間的にも、心にも、ゆとりがあるのではないのでしょうか。そんな時期だからこそ、自分の生き方をじっくり考えてみる時間を見つけてほしいのです。



学校生活における生徒のマスク着用について

学校生活における生徒のマスク着用についての基本的な考え方は、以下のとおりです。学校教育活動において、身体的距離が十分とれないときはマスクを着用すべきとしつつ、マスク着用が必要ない場面としては、以下の4点があります。

- (1) 十分な身体的距離が確保できる場合は、マスクの着用は必要ありません。
- (2) 気温、湿度や暑さ指数(WBGT)が高い日には、熱中症などの健康被害が発生するおそれがあるため、マスクを外してください。
- (3) 体育の授業においては、マスクの着用は必要ありません。ただし、身体的距離がとれない状況で、十分な呼吸ができなくなるリスクや熱中症になるリスクがない場合には、マスクを着用しましょう。
- (4) 熱中症リスクが高い夏場の登下校(特に、学校正門前の坂道)においては、マスクを外してください。熱中症対策を優先し、マスクの着用は必要ありません。マスク着用は教室入室後で構いませんが、玄関から入室するまでは会話は控えてください。

一方、公共交通機関(通学バス等)を利用する場合には、これまでどおり、マスクを着用するなどの感染対策が必要です。

地区総体の結果～大会初8競技の優勝～

6月7～8日に開催された川薩地区総合体育大会(県総体の予選)の結果は以下のとおりです。県総体出場を決めた部活動の選手の皆さん、おめでとうございます。大会の優勝旗8本を持ち帰る快進撃でした。県総体での活躍を期待しています。

★ 優勝した競技 (8団体)

- ・野球 決勝：宮之城中7－0川内北中
- ・男子バレー リーグ戦：全勝(4勝)で優勝
- ・女子バレー 決勝：宮之城中2－0川内北中
- ・男子テニス リーグ戦：全勝(5勝)で優勝
- ・男子卓球 リーグ戦：全勝(4勝)で優勝
- ・男子剣道 決勝：宮之城中3－2川内北中
- ・女子剣道 決勝：宮之城中4－0海星中
- ・女子ソフトボール 決勝：宮之城中11－1川内北中

☆ 準優勝した団体競技 (3団体)

- ・サッカー
- ・女子ソフトテニス
- ・女子卓球
- 3位入賞
- ・男子バスケットボール
- 4位入賞
- ・女子バスケットボール



○ 県総体の個人戦に出場できる選手 ※ () 内は個人戦の成績。

- ・柔道：●● ●●(優勝), ●● ●●(優勝), ●●●●, ●●●●, ●●●● 他2 計7人出場
- ・男子卓球：●● ●●(2位), ●● ●●(5位), ●● ●●(8位) 他7人 計10人が出場
- ・女子卓球：●● ●●(8位) 他3人 計4人が出場
- ・女子剣道：●● ●●(優勝), ●● ●●(2位), ●● ●●(3位), ●● ●●(4位)
- ・女子ソフトテニス：●● ●●・●● ●●ペア(3位)
- ・水泳競技：男子50m平泳ぎ ●● ●●(3位), 男子50m自由形 ●● ●●(3位)
男子50mバタフライ ●● ●●(3位) ※水泳競技は県大会へオープン参加。

○ 県北部中学校女子バレーボール大会(5/29) **優勝** 決勝：宮之城中2－0川内北中

○ 東郷天神旗中学校野球大会(5/29) **優勝** 最優秀選手賞：●● ●●(3年)

○ スポーツタニヤマ杯女子ソフトテニス大会(5/29) **優勝** ○ プロエース杯男子ソフトテニス県大会(6/5) 第3位

学校行事の様子

ホッケー体験授業, 薩中高体験, 総体報告, 人権教室
職業講話, 地区総体(柔道), 道徳教育研修会



★★内田文庫について★★

本校の図書室には「内田文庫」という特設コーナーがあります。さつま町広瀬の内田光秋さんが、平成25年に図書費40万円を寄付、その後も毎年、本を贈呈されています。今年も、「西郷隆盛」という本の寄贈がありましたのでお知らせします。



7月の主な学校行事

- 5日(火) 3年PTA
- 7日(木) 1・2年PTA
- 8日(金) 漢字検定
- 9日(土) 土曜授業 ～SSW講話～
- 12日(火) **宮中アクションデー**
- 14日(木) 生徒会学級・学校専門員会
- 20日(水) 1学期終業式
- 22日(金) 県中学校総体(～29日)

